

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Estranjero.—Año	30
América.—CINCO pesos fuerte oro	
pago directo.	

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios
precios convencionales.

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico defensor de las posesiones españolas.

LA JORNADA DE MAÑANA.

Mañana es el día señalado para las elecciones municipales.

La candidatura que presentan esos hombres que traen sembrada la discordia y que se encuentran en el poder, apesar de no permitir selo la ley y contra la voluntad de todo un pueblo que los odia, los repudia, y no deja ni un momento de censurarlos con justo motivo, vá llamando por las puertas de los vecinos, algunos de los cuales ó sean los que dependen de esos monterillas, se preparan a votarla, por obligación y ante las amenazas é imposiciones.

Pero los que tratan como merced á los caciques, los hombres mas ó menos independientes que no cesan un minuto de perseguirlos, los que protestan y elaman con razón al ver tantas dilapidaciones como existen, los que no tienen porque rendir tributo al mandarin, ni agachar la cabeza, y caminan limpios de polvo y paja, los que no necesitan los favores de nadie, y por tanto se encuentran con libertad de accion, esos permanecen agrupados y dispuestos a luchar por salvar á este desgraciado Ceuta, del terrible peligro en que se encuentra administrativamente; esos si hoy forman como se dice un grupo, mañana que es el día señalado para conocer á los hombres, formaran compacta masa, que dispuesta á arrostrar todos los peligros que vinieran, defendieran los derechos y deberes que la ley les concede á cada cual, cueste lo que cueste, pues hora es ya, que la razon representada por esa masa se imponga y derrote á la sinrazon.

¿Que no cuentan los amantes de la buena administracion, con interventoras en las mesas electorales?

Si se hace justicia, estan demás; ganará el que aporte mayor número de votos. Si se *vuelca el pucho*, costara trabajo, pues para eso estarian dentro del local los electores y candidatos que tienen derecho á permanecer en él, presentarse y protestar de todo lo ilegal, y en caso supremo, impedir por cuantos medios pueda el hombre, que allí se cometan irregularidades. No crean esos caciques principales autores del atropello realizado el Domingo último con motivo del nombramiento de interventores, que siempre se puede caminar igual, ni que el agua de rosas está á todas horas preparada para bañarse en ella.

¿Que no contamos con interventores porque han hurtado los derechos á quienes tenían que nombrarlos? Ya veremos al final.

¿Que atropellando y pisoteando de forma escandalosa la razon, tan los derechos á doce exconcellados que provistos de sus certifi-

NADO POR LA LEY?

Tambien lo veremos, al final de la jornada.

¿Que para nada (al parecer) han servido las protestas de los tres ó cuatro Concejales de la minoria...?

Apesar de todo, permanecemos en nuestro terreno sin retroceder un paso. ¿Que hemos de retroceder!

A la lucha iremos si, á la lucha, en defensa de nuestros propios intereses, á procurar derrotar á los que tienen arruinado á este pueblo, á los que no miran por el bien estar de los vecinos, administrando de forma escandalosa.

A lograr arrojarse de esos puestos que indebidamente y contra la ley ocupan esos caciques, que ni para nada lo queremos, ni Ceuta los necesita, pues el día que desaparezcan, será el que se goze de paz y tranquilidad; será el que respalden la moralidad hoy desgraciadamente ausente de ciertos sitios.

Por eso es, por lo que todos debemos acudir á las urnas engrosando esa masa, pues urge variar lo malo por lo bueno, lo injusto por lo justo, lo ilegal por lo legal. Esa será la única forma de que se puedan reorganizar los servicios; procurando remediar las necesidades de los pobres marineros que se encuentran abandonados, ni se acuerdan esos cacique de ellos mas que en esta época que les hacen falta para el voto; embellecer á la población; abaratar á la misma, que buena falta hace; velar por la higiene y en una palabra, administrar como se debe y no como hoy se hace, que se mira mas por los particulares intereses, que por los generales.

Votaremos á hombres de acrisolada honradez, justos, probos, y con iniciativas.

Ya los sabeis todos; por esto peleamos; ahí está nuestro programa, si no es justo, si el luchar por la defensa de sus intereses y por la destruccion de la ruin política que nos corroe, no es legal, entonces con harta pena, habrá que abandonar la tierra en que nacimos y habitar aquellas en que los ciudadanos no sean manoneados por tales caciques y en donde se respeten los derechos de cada cual.

Mañana acudiremos á las urnas, y que sepan esos Sres que se creen que Ceuta es un patrimonio de ellos, que no existe tal cosa, y que al acudir á los Colegios, no vamos llenos de candidéz como otras veces, sino dispuestos á defender nuestros derechos.

Conste pues que, ha llegado la hora de que los atropellos terminen.

Si ganan por mayoría de votos, pero de forma legal, siga Céuta

con su desgracia, pero *pucherazos* ignominiosos, no y mil veces no. Conque sepanlo

A los electores

Estamos en el preciso momento de demostrar el amor al pueblo en que vivis.

Llegó el instante (como hace poco decíamos) de cimentar sobre sólida base el edificio que se encuentra ruinoso.

Si en efecto es cierto, que queréis la buena administracion y que vuestros intereses sean respetados portanto, esta es la hora que lo demostréis.

En ustedes depende el bienestar de Ceuta, y á la verdad que poco sacrificio se os impone con ir á votar á los que sin duda alguna han de poner fin á todos los desbarajustes municipales y han de mirar por este pueblo cual se merece.

Desechad esas ofertas que se os hace. No hecheis cuenta en tal ó cual promesa que á la postre no han de cumplir, y si hoy las hacen es tan solo por engañaros, y sacar á cada cual lo votos que necesitan.

Jamás esos caciques, se cuidaron de los pobres, ni miraron por los artistas pasanos dandoles trabajos. Siempre prefirieron á los operarios presos para todas las obras y para muchos servicios municipales y lo siguen prefiriendo, apesar de existir pasanos pasando miserias, que aquellos tienen la obligación de remediar.

Limosnas á los infelices marineros jamás se dan en esa época del año que arreeian los temporales y se ven imposibilitados de salir al mar en busca del sustento para sus hijos.

Sabido es, el poco interes que esos municipales tienen, en facilitar medios y comodidades á la honrada clase marinera, para hacer menos pesada y hasta peligrosa las faenas que diariamente realizan, pues ni quieren contribuir á la limpia del foso que tanta falta hace, ni tienen interes de hacer ese hueco en el agujero, ni hacen enfín nada. Pero si perdiésemos el voto; para eso estan siempre dispuestos; hay *descos* hay *actividad*, son amigos de los pobres.

El pueblo, que lo forma lo mismo el rico que el pobre, debe hacerse respetar y no consentir ni un momento mas que sigan en esos puestos los que creen estar por encima de todos, porque cuenten con capitales bien ó mal adquiridos hoy del marinero.

Ceuta necesita sanearse y ustedes los electores, son los encargados de ello.

Todas las poblaciones van poco á poco remediando los males, y esta, no puede ser menos. Hora es ya.

A LAS URNAS pues, á depositar vuestros sufragios y á hacer respetar vuestros derechos, pues no así porque sí, se juega con un pueblo de la manera que se viene haciendo con este.

Esas protestas que diariamente

se os escuchan por todas partes, deben ratificarse en las urnas, por eso no dudamos que cumplireis como buenos.

PROTESTAMOS

Si; protestamos del acto llevado á cabo el Domingo por la Junta Municipal del Censo y protestamos con toda nuestra fuerza por que fué atropellada la razón.

Los once exconcejales no amigos del Sr. Cerní, que haciendo uso de los derechos que les concede la ley se presentaron debidamente documentados para nombrar interventores, fueron ilegalmente rechazados; en cambio los presentados por dicho Sr. se les declararon actos para todo.

¿Que ley de embudo es esta?

¿Es de conciencia, de razon y de justicia tal acuerdo?

¿Quien ha dicho que se puede cometer tales desafueros?

Ademas el fallo con respecto á la duplicidad de las firzas, no puede ser á nuestro juicio y al de todo el que estuvo presente, mas injusto.

De los pliegos presentados por la oposicion, fueron eliminados los nombres de aquellos que tuvieron la debilidad, por no decir otra cosa, de firmar en ambas listas, pero no se hizo lo mismo, con los que presentaron los empleados municipales y unos cuantos parientes de Cerní, que iban repetidos.

Es decir que para ellos sirvieron esas firmas y para nosotros no, cuando lo lógico, lo legal, hubiera sido tomar cualquier acuerdo diferente al que se tomó, pues si el elector firmó en uno y otro pliego, ó no debió servir para ninguno ó debiose citar en el acto á dichos firmantes y que ante la Junta se hubieran dicho á cual favorecían con sus firmas, pero desechad algunos pliegos por que así conviniere á los Sres Cerní, eso ni es justo, ni se vé en ningún lado.

Ahí está la prensa diaria que trae relacion de todos los pueblos y en ninguno ha ocurrido semejante abuso.

¿Es que el caciquismo de Céuta está por encima del de todas partes?

Impera por desgracia en todos lados no lo dudamos, pero tambien es una verdad, que en todas las poblaciones respetan mas esa gente, los derechos de los electores, que en Céuta.

Tampoco dice la ley que se forme una comision para inspeccionar los pliegos, cuando es la Junta en masa, la que lo debe hacer: sin embargo aquí se acordó apesar de las protestas de la minoria nombrar esa comision, la cual se encerró en una habitación y en secreto hizo los trabajos.

Escusado está decir que de ella formó parte el Sr. Cerní (R) y tres mas de su confianza, costando gran trabajo, (pues no querian) el que á ella se agregara un Concejale de la oposicion, el cual no hizo mas que protestar de todo cuanto allí se hizo.

¿Que no serán oídas estas de nuncias?
Si, ya lo creo que si.

EX-ABRUPTO

El artículo 45 de la ley municipal, determina de una manera clara y que no deja lugar a dudas, que los Ayuntamientos se renovaran por mitad, de dos en dos años, saliendo de los mismos los Concejales mas antiguos.

Pues bien, el de Ceuta se compone de diez y nueve individuos y por lo tanto ha debido acordarse la renovación de nueve; al hacerlo de siete como se va a llevar a efecto, deja á dos Concejales que no deben continuar y priva á los electores del derecho á elegir dos nuevos y distribuye entre los colegios menor número.

Al cumplir con la ley, se tenía que proceder á sorteo y hé aqui el aprieto ¿Y si lo tocaba salir al Sr. Cerni (R) ó al Sr. Cerni (F)?

De aquí el barrenamiento de la ley y la mala interpretación que se le ha querido dar, á nuestra manera de ver.

Ese es el motivo, que sean siete en vez de nueve, sumandose por tanto un dato mas, comprobatorio de lo bien que se lleva todo y de lo partidario que son de las Leyes.

La mayoría de la Junta municipal, rechazó el derecho de once concejales á nombrar interventores, apoyandose en que el certificado expedido por el Secretario y el Alcalde no designaba los Colegios por el cual fueron elegidos.

Y por hacer una vez mas, injusticia, se da el triste caso de dejar sin derechos á los que realmente lo tienen.

El atropello no puede ser mayor.

De modo que una comision de dichos funcionarios, (que por estar ambos en todos los actos presentes, deben subsanar tan pronto como se note) les priva de sus derechos á esos exconcejales que van á cumplir con lo que determina la ley.

Esta se ha barrenado no cabe dudas pues está muy claro y terminante lo que dispone la disposición 3.ª de la R. O. de 27 de Noviembre de 1890 que dice, que las solicitudes ó comunicaciones pidiendo la declaración de candidatos, deberan admitirse por la Junta, cualquiera que sea la forma en que se presenten.

Pero que si quiere, ¿Cual es la ley que se trae entre mano el Sr. Cerni (R) que es el que lleva el cotarro?

¿Para que le sirvió entonces aquel misal que tenía entre sus finas manos?

Ya, ya, se lo diran de misa;

CRONICA

ELECCIONES

Movimiento inusitado habran tenido ocasión nuestros consecuentes lectores de observar en la inmensa mayoría de esos empleados municipales.

Estos vienen dedicandose desde hace algunos dias á mendigar votos para las elecciones, que se verificarán el dia 8 del actual, ó sea mañana.

Los medios que estos activisi-

mos empleaditos ponen en ejecución para conseguir votos, me parece que no se necesita repetir; innumerables veces se ha dicho desde las columnas de este modesto semanario; pero no estará de más que lo recordemos por si hay entre los lectores alguno que lo ha ya olvidado.

Todos los empleados vienen dedicandose á pedir como aquel que pide una limosna, votos y para ello suelen convidar en las tabernas que en estos dias estaran suvenefinadas.

Debeis saber todos que en las elecciones de mañana lo que se procura, lo que significa cada voto, es una lucha justa entre la política *ex afalaria* y la política noble. Y por esta y no por otra causa, todos aquellos que tengan voto deben unirse para protestar de los abusos que desde tiempo inmemorables vienen cometiendo en este pueblo; por eso se persiguen y amenazan á honrados jornaleros, obligandolos á votar, so penas de sufrir humillaciones, desprecios y atropellos; por eso quizas los municipales encargados de velar por el orden, estarán autorizados para ejercer en el momento en que se encuentre uno que se resista, la consabida coacción.

Si se tratase de una población que tuviese resuelto su problema económico, nosotros seriamos los primeros que nos esfuercariamos por votar á los candidatos que tuvieramos certeza de que habian de hacer algo bueno por Ceuta. Pero convencidos de que quieren llevar personal al Ayuntamiento para decir sencillamente si ó no según plazca á la voluntad de los mangoneadores, se acepta la pelea proponiendonos si triunfa nuestra candidatura demostrar lo que ha de ser un Municipio con personal independiente.

El Ayuntamiento de Ceuta si *algún dia* es gobernado por nuestros amigos políticos, dará demostraciones de como debe administrarse.

Lo que hacen los ediles de esta Ciudad no es preciso que lo digamos, obsérvese pues, que con un presupuesto como el que Ceuta tiene, no hay casa municipal, ni urbanización, no hay higienicos edificios para escuelas de instrucción primaria.

Pero en compensación á tamañas desventajas, tenemos muchos empleados que no hacen mas que firmar nóminas y un desbarajuste sin igual; tenemos carisimos alimentos de primera necesidad, tan caros que hoy se hace imposible la vida, pues un jornalero que gana dos pesetas, en Ceuta se muere de hambre!

Cualquiera diria con razon que el municipio es centro explotador, y que á semejanza de *van puros* chupan la sangre de este pueblo que se resigna sin protestar de tantos abusos.

Pueblo africano, ciudadanos honrados, despreciad las promesas que nunca llegan á realizarse; despreciad la copa de vino, tened entendido que la voluntad del hombre no debe venderse por una misera copa; votad las candidaturas que creais mas justas; votad con confianza; mas tened entendido que lo que se proponen nuestros candidatos no es mas que defender los intereses de este pueblo.

Nosotros creemos que la verdadera miseria no se socorre en Ceuta.

Terminemos pues, esta mal escrita *crónica* recomendando á todos los electores que cierren sus oidos á las palabrerías que no tienen otro objeto sinó el comprometer: de muestrese con obras, que estamos cansado de ser gobernados por personas que solo se preocupan de lo suyo.

Y ahora para terminar, si despues de lo expuesto; si despues de tanta lucha sostenida por defender los intereses del pueblo, siguen en sus puestos esos *embaucadores* habrá que tomar otros aires mas puros y saludables que los que se respiran en estos países.

En la mano de los electores está el remedio veremos si alguna vez se abandona tanto servilismo.

Y SANDRO

LA VERDAD

Ni existe alarma entre esa honrada clase marinera, ni hay tales perjuicios, ni las *trañas* que dice la simpár hoja arruinan á estos pescadores. ni es verdad que esa comision marinera fuera numerosa, ni aqui hay mas que asuntos electorales tramados como venganza, por que una rica personalidad de esta ciudad, manifiesta su descontento y protesta como todas las sensatas é independientes de la mala administración que se nota.

Hace años, pesca la tarrafa por estas aguas y ¡que casualidad! no han advertidos esos perjuicios hasta hoy.

Esa autoridad municipal que se ofrece á defender á la clase marinera, tampoco se ha preocupado nunca del asunto. No parece sino que le molesta la tarrafa hoy que ya no tienen parte en ella los Sres Cerni!

Lo que pasa es, que no se sabe lo que inventar para buscar votos.

Y de la comision de que habla «El Defensor» tan solo la formaban siete ó ocho marineros busca do esprefeso por un *hechadizo*

Esto á la verdad no merece la pena de ocuparse de ello, pues está muy clara la jugada y si nosotros comprendieramos esos perjuicios, seriamos los primeros en protestar, pero como ningun año á nada hemos oido lamentarse, ni se ha visto *ese celo* que se nota en esta época de elecciones, por eso no hechamos cuenta.

Respecto á que ese negocio de *traña* no proporciona ventajas mas que al dueño á costa del pobre, diremos que industria que se implanta reporta beneficios y no perjuicios al pueblo donde se desarrolla, en cambio existen algunas personas bastantes conocidas y renombradas, que se han enriquecido, pero bien enriquecidos á costa de todos los pobres y de todos los ricos, pues han chupado mas que una lechuza.

Los trabajos de esa indole en estos tiempos son conocidos á bastante distancia, así es que por ese camino ni fu, ni fá.

Terminaremos diciendo ¿Por que no se interesa el Alcalde por esa clase marinera y contribuye el Ayuntamiento á la limpieza del foso á la construcción del muelle del Agujero y socorre á esa sufrida clase en los dias de temporales que no pueden salir al mar, y porqué no quita ese fabuloso impuesto que ha creado á la harina que es el principal complemento para la alimentación del pobre?

Eso seria mirar por tan desgraciada clase pescadores. Por lo de más no parece sino que duele no ganar otros siete ó ocho mil duros que fueron los que se metieron en el bolavillo, producto de la Almadraba y de la *celebre tarrafa* que hoy tanto perjudica.

Para que decir mas.

Ese arte, *traña* ó *tarrafa* está autorizado por el Gobierno de S. M. y dicho propietario de grandes productos á la clase proletaria, lo que no han hecho en su vida, ni hacen ciertos caballeritos que to dos conqecemos por desgracia.

Electores de Ceuta, á las urnas á defender la razón.

CONCURSO

Es original el que publica «El Globo» de Madrid. Se desea saber cual es el que debe ser elegido presidente del partido Liberal.

Los siete pliego que presenten con mayor número de firmas a favor de un candidato serán premiados con mil pesetas uno, con quinientas otro, y con 50, los demas.

DE INTERES

Artículos de la ley que se deben tener presente por los electores que permanezcan en los colegios de sus distritos presenciando todos los actos, aun cuando no sean interventores, puestienen derecho a ello como así mismo a protestar.

Tambien sirven a los interventores con mayor motivo.

El 44 determina la hora en que se abren los colegios; el 19 párrafo cuarto, determina los documentos que deben encontrarse en la Mesa; el 47 fija el modo de hacerse la votacion; el 48, determina quienes son los que tienen voto y lo que ha de hacerse cuando hay duda sobre la persona del elector; 50, marca lo que ha de hacerse a las cuatro de la tarde; el 51, determina el modo de hacer el escrutinio; el 52 marca como se ha de proclamar el escrutinio; el 53 determina lo que ha de hacerse con las papeletas; el 54 fija el modo de publicar el escrutinio y el dar certificaciones a los electores ó candidatos; el 55, determina la manera de redactar el acta; el 56, ordena el modo de entregar las copias de las actas; el 57 dispone el nombramiento de interventor para el escrutinio general; el 58 determina las personas que tienen entrada en los colegios; el 60, ordena que nadie puede entrar en los colegios con arma, palo ni baston; el 61 ordena que no puede haber fuerza armada en las puertas de los colegios; el 88 castiga con arresto mayor y multa á los presidentes é interventores que no firman oportunamente las actas y certificados, ó que cometan cualquier ilegalidad en la eleccion y el 89, castiga con arresto mayor á los particulares que cometan cualquier coaccion electoral.

NOTICIAS

Saludamos.

A la revista titulada «Conchas y Flores» que vió su primer número el 1 de Noviembre, y que dirijé nuestro amigo y compañero Sr. Barranco.

Deseamos larga vida y muchas suscripciones á la citada publicacion.

Proximo enlace.

En los primeros dias del proximo Diciembre contraerá matrimonio con la simpática y preciosa Señorita Remedio Vasques, nuestro querido amigo y paisano Don Juan Reggio, comerciante de esta plaza.

Pésame.

Por olvido dejamos en el número anterior de dar el pésame á D.^a

Joana Reyes madre de la que fué virtuosa mujer, cariñosa hija y modelo de madre Doña Francisca Rey (q. e. d.) y esposa que fué tambien de nuestro muy querido amigo Don José Caliani.

Conste pues, que fué olvido involuntario.

Hacemos por tanto extensivo el pésame que dimos anteriormente, á dicha madre á la cual deseamos resignacion.

Enlace.

El Jueves y en la Capilla militar se efectuó el enlace de la bella Señorita Eloisa de la Calle con el simpático ilustrado médico mayor de Sanidad militar Don Antonio Garcia Maldonado querido y antiguo amigo nuestro.

Al acto acudió inmenso número de invitados hasta el extremo de no poderse entrar en la Iglesia.

Damos la enhorabuena á el nuevo matrimonio y le deseamos dichas sin cuento y una larga y dichosa luna de miel.

Un Drama.

Segun noticias en breve será dado para su estreno en este Teatro Principal el Drama en un acto tres cuadros, y en prosa titulado «Los Colos de Laura» original de nuestro amigo D. Iñazio Bernal.

Obra de arte.

En el escaparate del Sr. Sanchez Ledesma hemos visto un bonito cuadro pintado al oleo por la Sita Margarita Delgado, el cual representa un alegre patio de Sevilla.

Hermosa obra es sin disputa la realizada por tan distinguida Sita, la cual bien puede decir es una verdadera artista.

Derroche de gusto y mano maestra se nota allí motivo por el cual le damos la enhorabuena, pues nos consta que ha gustado mucho á todo el público que lo ha admirado.

El General Saracho.

Se encuentra entre nosotros el ilustrado General Don Juan Saracho el cual ha venido á pasar en companiade su distinguida familia unos dias. Lo saludamos.

Natalicio.

El dia 2 del actual dió á luz un precioso niño la Señora de nuestro distinguido amigo Don Jose Encina Candebat, Auditor de Division.

Tanto la madre como el pequeño Antofito, continuan gozando perfecta salud que les deseamos disfruten por luengos años.

Nuestra mas sincera enhorabuena.

Insistimos.

Tengan en cuenta los municipales que vamos á la lucha y que no permitiremos que nadie nos arrebate nuestros derechos.

Nosotros no promoveremos es cándalo, pues iremos con la ley delante, y así deben obrar ellos.

Tenganlo en cuenta, y si por inposicion y abusando de la fuerza piensan hacer las cosas, entonces contestaremos de igual manera.

MERCADO

Precios de la semana

		Ptas	Cts
Carne de Vaca de 1. ^a	Kilo	1	60
» » » 2. ^a	»	1	35
» » » Jabali	»	1	
» » » Carnero	»	1	20
Carne » Cerdo	»	2	00
Harina	»	0	70
Habichuelas	»	0	50
Garbanzos	»	0	60
Arroz	»	0	50
Patata	»	0	20
Azucar	»	0	50
Café	»	2	50
Tocino	»	2	00
Aceite	Litro	1	10
Petróleo	»	0	50
Vino tinto	»	0	60
Vino blanco	»	0	60
Conejos	Pieza	0	65
Gallinas	»	1	50
Pollos	»	1	25
Perdices	»	1	00
Carbon	Arroba	1	25
Huevos	Ciento	8	9 pts.

En la fotografia establecida en la calle de Duarte no 5 se ha encargado de los trabajos artisticos de este elegante gabinete el notable y habilitado operador Don José Garcia Campos procedente de la acreditada fotografia Reymundo y Compañia de Cadiz.

Tambien se han adquirido para dicho gabinete nuevos y costosos aparatos que permiten hacer todos los trabajos mas dificiles que se ejecutan en los grandes Peblacion del extranjero.

AVISO.

Se venden muebles en buen uso pabellones de la Reina número 8.

TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

Nuevo centro de enseñanza

Los P.P. Agustinos de El Escorial bien conocidos del público por el renombre de sus publicaciones, científicas y centro de enseñanza, abren para el curso próximo un nuevo colegio en la ciudad de Ronda.

Por este año daran solo la primera enseñanza y el primer curso del bachillerato.

Pidanse reglamentos, al «Colegio del Castillo» Ronda.

HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, pies zambos, varus, equivo, & &

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral número 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Ponda «Española» varios dias del mes de Noviembre actual, con el fin de colocar los aparatos construidos para los de dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos en cargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto no limitat dias, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Despues saldrá para Tetun Tanager, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los dias que oportunamente se señalarán á cuyo Sr. podran recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero

Manuel Delgado

- Rojo, 6. -

Horas de despacho de 11 á 14.

DOCTOR HUERTAS.

Tiene establecida su sala de Consultas en la calle de General Correa número 18 de dos á cuatro de la tarde todos los dias.

Gratis á los pobres.

Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado Doctor, el cual viene precedido de justa y merecida fama.

PEINADORA MADRILEÑA

Se encuentra en esta plaza y presta sus servicios al público á domicilio, haciendo peinados de verdadero gusto y elegancia; siendo su trabajo nuevamente variado

Probad y os convencereis.

48 MARINA 48

Se vende.

Por tener que ausentarse su dueño la libreria de la calle de Echevarria Nacional núm. 62.

Buenas condiciones.

Imp de Garcia de la Torre

La Ultima Moda

publica en el número 628 (1 de Noviembre) 40 elegantes modelos de trajes, sombreros y abrigos de Otoño. Con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela; una Hoja de labores femeniles, un patrón cortado y un número del periódico *Vida Practica* con modelos de peinados para señoras y caballeros. — Precios: cada número primera ó segunda edición, 25 céntimos. Completa, 40.—

mestre: primera ó segunda Edición, 3 pesetas. Completa, 5. Velázquez, 42, hotel, Madrid.— Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Oloza número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia. Cádiz, calle Murgía número 26.

GARANTIA

Capital social efectivos Ptas. 12 000 000
Primas y reserva » 44.028.645'6
Total Ptas. 56 028.645'6

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL, ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 86,631,740'93 siendo esta la demostración evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de feridos primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agencia de la Compañía en Cádiz, Sr.

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos. para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberania Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no exceda de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateado no conocido en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principia la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo tiempo. —SOBERANIA NACIONAL 10— Pedro Serrano.

PURIFIQUE VD EL AIRE PAPEL DE ARMENIA
El mejor de los desinfectantes



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire que respiran con el PAPEL DE ARMENIA.
Venta: Farmacias, Droguerías y Periferías por MAYOR: GEBRAN Y S. — BARCELONA
FARMACIA NISICO FLORES — Cádiz
Rafael Dentista — General Moreno 8 en — CÁDIZ

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomenada por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

Ningun remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirmen!

-Pantón.- Con exactitud y prontitud se afena y corta el CABELLO GOMEZ PULIDO (REBELLIN)-22